



CETRAL

BULLETIN de PRESSE représentation en France

81-83, RUE DE LA VERRERIE — 75004 PARIS — 271.81.45 — TELEX 213184

2 Juin 1982- N° 31

LE FDR-FMLN CHERCHE UNE SOLUTION POLITIQUE

Des représentants du FDR-FMLN ont réitéré qu'il est nécessaire d'obtenir une solution politique négociée au conflit salvadorien.

Ruben Zamora et Jose Rodriguez Ruiz, membres de la Comisión Politico-Diplomática du FDR-FMLN, ont dénoncé dans une conférence de presse à Mexico, la formule du "dialogue" lancée de manière ambiguë par le gouvernement actuel du Président Alvaro Magana et la prochaine formation d'une prétendue "Comisión de Pacificación" du pays.

La formule du dialogue sans négociations est un piège, ont-ils dit, et ils ont demandé au Gouvernement salvadorien de définir le sens de la manœuvre et s'il est capable de parvenir à une solution politique aux cotés de toutes les forces en conflit, y compris le FDR-FMLN.

"Nous sommes en faveur d'une négociation, d'une solution politique, ont-ils dit, et nous sommes convaincus que notre peuple comprend qu'il est nécessaire de parvenir à une solution négociée à la crise".

Zamora et Rodriguez ont aussi dénoncé que l'armée salvadorienne, avec les conseils des Etats Unis, prépare une offensive finale contre les forces révolutionnaires qui, selon l'ex major Roberto D'Aubuisson coutera au pays 100.000 morts.

"Cette offensive échouera comme les antérieures, ont-ils assuré, étant sonnée la capacité démontrée par les forces révolutionnaires". "Les Etats Unis préparent même une nouvelle aide militaire, car ils ne sont pas sûrs de la victoire, ont-ils ajouté".

"Une solution politique au Salvador passe aussi par le changement de la politique nord-américaine envers notre pays", a dit Zamora. Qui a affirmé " l'administration Reagan poursuit sa politique d'extermination et non pas de négociation".

Repondant à une question sur ce sujet, Zamora a indiqué que le personnel militaire d'Argentine qui operait au Salvador dans des tâches de contre-insurgence a été retiré de la zone, face à la position assumée par les Etats Unis dans le conflit des Iles Malouines. "Celui-ci est un pas très positif, a-t-il affirmé, qui contribue à l'unité latino-américaine contre l'agression imperialiste".

Durant la conférence de presse, les représentants du FDR-FMLN, ont caractérisé le gouvernement actuel de Magana comme extrêmement faible dans sa cohérence interne, en raison des forces hétérogènes qui le composent et par les nouvelles contradictions que suscitent les coups portés à la réforme agraire et au retour éventuel des banques à la propriété privée.

"La guerre tend à s'approfondir, à s'étendre, après les élections du 28 mars, ont-ils dit, et le grand perdant est le Parti Démocrate chrétien".

49 P. 11798

"Le PDC, ont-ils répondu a plusieurs questions des correspondants étrangers, n'a recueilli que les miettes que les Etats Unis ont réussi a attrapper dans la formation de ce gouvernement, mais l'on sait qu'il y a une grande confrontation interne parmi ses militants en raison de la participation avec les secteurs fascistes".

L'OFFENSIVE DE GRANDS CAPITAUX

L'entrepreneur salvadorien Juan Vicente Maldonado a affirmé que beaucoup d'hommes d'affaires qui avaient fait sortir leurs capitaux du pays, retourneraient au Salvador pour y faire des investissements. L'optimisme de ces entrepreneurs a augmenté suite a la décision de l'assemblée constituante de geler l'application de la réforme agraire et d'autres réformes entreprises par Duarte. La fuite de capitaux du Salvador est de 75 millions de dollars, selon des sources officielles., quoique des économistes considèrent que les chiffres atteignent 3 ou 4 millions.

Les fonctionnaires de "ARENA" sont en train de profiter de la corruption du gouvernement précédent pour renforcer leurs attaques contre les réformes, selon ce qui se dégage de la création d'une commission d'enquête de l'institut national du Cafe.

"Arena" a monopolisé pratiquement cette commission qui enquêtera sur cette institution qui a des pertes qui pourraient dépasser les 500 millions de colones (200 millions de dollars). Cette information a été diffusée lors d'une conférence de presse, par la totalité des ministres de "Arena" et par le ministre des finances, lesquels nommeront la commission respective qui enquêtera sur cette institution établie après la nationalisation du commerce extérieur à la mi 80.

REPRESSION

Radio Venceremos a dénoncé la recrudescence de la repression contre la population et l'a attribué au control qui exercent les forces de l'extrême droite au sein de l'assemblée constituante.

La voix officielle du FMLN, a dénoncé la disparition d'un groupe d'enseignants qui aurait été détenu par des agents du régime. Les disparus ont été identifiés comme Alejandrina Rubio, Alba Luz Vigil, Placido Solano et Samuel Araujo.

Radio Venceremos a rendu responsable l'actuelle administration d'une série d'assassinats et de tortures contre la population civile du département de Cuscatlan. Elle a souligné que 21 personnes ont été assassinées à proximité du lac de Ilopango situé à l'est de San Salvador.

D'autre part, selon l'A.F.P., des inconnus ont assassiné le 30 mai le Maire démocrate chrétien de la ville de Chinaquemita, a 30 km. de San Salvador. La mort de Mme. Angelica Garcia s'ajoute à celle de cinq autres militants démocrates chrétiens, tués depuis les élections du 28 mars. Selon la DC., ces assassinats ont été perpétrés par des groupes d'extrême droite.

APPEL DE MGR. RIVERA DAMAS

L'administrateur apostolique de San Salvador, Mgr. Arturo Rivera y Damas a déclaré dimanche 23 que l'église était prête à collaborer à un processus de solution politique "tant que les intentions restent sincères pour entreprendre un processus de paix". Il a insisté sur la nécessité "de ne pas imposer de solutions militaires". "Un gouvernement démocratique, a-t-il affirmé dans son homélie, ne peut gouverner sans participation pluraliste, gauche comprise, comme partie intégrante du peuple".

L'AIDE ECONOMIQUE DES ETATS UNIS AU SALVADOR EN QUESTION

Les sénateurs américains Charles Percy (républicain, Illinois), président de la commission, et Clairbone Pell (démocrate, Rhodes Island) ont annoncé leur intention de voter la suppression des 166,3 millions de dollars d'aide américaine au Salvador pour 1983 si l'Assemblée constituante de ce pays ne revenait pas sur sa décision adoptée le 18 Mai, de suspendre le décret 207 de la réforme agraire mise au point il y a deux ans par la junte de José Napoleon Duarte.

D'autre part, la commission des affaires étrangères de la Chambre des représentants des Etats-Unis, a décidé de reporter à une date indéterminée l'examen, prévu le 26, du projet d'aide économique américaine au Salvador, chiffrée à 128 millions de dollars.

Cette décision est liée à la suspension, par l'assemblée salvadorienne d'une partie du programme de réformes agraires. Le report du débat entraîne de ce fait le report de toute discussion sur le projet global d'aide américaine aux Caraïbes, d'un montant total de 350 millions de dollars, selon les prévisions du président Ronald Reagan.

LES ETATS-UNIS UTILISENT LA GUERRE CHIMIQUE ET BIOLOGIQUE AU SALVADOR

Scott Barnes, ex-agent de la CIA, a dénoncé l'utilisation par les Etats-Unis d'armes chimiques et biologiques, dans les provinces du Nord au Salvador.

Barnes, qui a été recruté, entre autres, pour faire partie des "bérets verts" envoyés comme conseillers militaires au Salvador, a révélé que dans le département de Chalatenango, à un endroit appelé "La Reina", les Etats-Unis font des expériences sur des êtres humains pour vérifier les réactions aux produits chimiques et biologiques.

Scott Barnes, qui devait partir pour le Salvador le 12 Mars dernier, a refusé de le faire en désaccord avec l'utilisation de ces produits.

Il a expliqué que ces agents chimiques étaient jetés dans les fleuves et les rivières, produisant dans la population des maladies très graves ou la mort. Autre méthode dénoncée, est l'utilisation de bombes fabriquées à base de gaz, qui attaque directement le système nerveux et qui sont extrêmement difficile à reconnaître.

Ils employent aussi, a-t-il dit, des bombes à gaz pour arroser les champs de légumes, en provoquant la mort aux personnes qui mangent ces aliments.

Barnes a expliqué à l'Agence d'Information Salvadorienne "Salpress" que la guerre chimique et biologique fait partie de la guerre psychologique contre l'ennemi. Il a souligné que quand l'ennemi voit les armes, il peut lutter, mais il est impuissant lorsque il habite dans une région où l'eau et la nourriture sont contaminés et où il tombe du ciel une poudre jaune ou blanche qu'il ne connaît pas.

Interrogé sur les sources de ces déclarations, Barnes a signalé qu'il a obtenu des informations de personnes au service de la CIA qui travaillaient au Salvador et des "bérets verts" engagés par la CIA.

Il a nié l'utilisation au Salvador du défoliant connu comme "agent orange" utilisé par les Etats-Unis au Vietnam "parce que il existe d'autres défoliants d'effets immédiats et qui provoquent de la toux, des vomissements et de l'irritation dans les yeux".

A la fin de l'année 1981, des médecins de la Croix Verte Salvadorienne ont déclaré que environ 200 enfants souffraient de problèmes oculaires, à la suite du passage d'un avion qui avait lancé dans la région de Suchitoto des bombes qui contenaient des produits étranges.

Barnes a assuré que au Salvador on utilise aussi le gaz "CN" qui peut produire la cécité et des plaies autour de la bouche. D'autres gaz utilisés sont le "CS" et "VM" qui ont servi au Vietnam, pour faire sortir les guerilleros de leurs grottes et tunnels, au risque de périr par asphyxie.

Il a signalé qu'aux Etats-Unis, dans un arsenal appelé Rock Mountain, près de Denver, il existe 4 millions 200 mil livres de "GB" gaz meurtrier qui peut être lancé par l'artillerie et l'aviation.

Il soutient, que ces moyens chimiques et biologiques sont transportés au Salvador par des avions de la ligne aérienne du Costa Rica "LACSA" dans un vol journalier qui part à deux heures du matin de Los Angeles.

Ces chargements sont transportés dans des boîtes avec l'insigne de la Croix Rouge, et comportent des munitions, des pièces d'hélicoptères, des fusils FAL et AK-47, ces derniers identiques aux soviétiques, pour essayer de rendre évidente une intervention soviétique en Amérique Centrale.

Barnes, qui se dit anticommuniste, a assuré que cette forme de guerre, non conventionnelle fait partie d'une action secrète de la CIA, dont le Congrès américain ne serait pas au courant.

CAMPAGNE POUR LA LIBERATION DES PRISONNIERS SALVADORIENS AU HONDURAS

La campagne pour la libération des prisonniers salvadoriens au Honduras, qui a commencé en Europa le 24 mai 1982, a eu des echos aux Etats-Unis, où une délégation religieuse composée de deux prêtres, deux religieuses et l'évêque de San Francisco, se sont présentés au Consulat Hondurien dans cette ville pour réclamer la libération des prisonniers politiques salvadoriens et honduriens détenus au Honduras.

SITUATION MILITAIRE

Plusieurs actions guerrilleras ont eu lieu au cours des derniers jours au Salvador.

Six bombes ont détruit l'immeuble du club social de l'administration de Télécommunications, où l'on dit qu'il y avait un département d'écoutes militaires, signalent des informations en provenance de San Salvador.

Le local situé dans la municipalité de San Bartolomé Perulapia, à 20 km à l'ouest de la capitale salvadorienne, a été complètement détruit. Le surveillant de l'endroit est mort durant l'action.

Un commando rebelle a dynamité la ligne du chemin de fer qui unit San Salvador avec l'est du pays à la hauteur du kilomètre 71, près du pont Negro.

La locomotive et cinq wagons sont sortis des rails, après quoi il y a eu de brefs échanges de coups de feu entre guerrilleros et la troupe qui surveillait le train.

C'est le troisième train dynamité par les rebelles en une semaine, déjà, ils avaient attaqué un train à Quezaltepeque, à l'ouest de la capitale, et un autre dans le Département d'Usulután.

Un porte parole militaire a admis qu'il y eu des forts affrontements survenus dans la zone de Tierra Blanca, Usulután, entre guerrilleros du Front Farabundo Martí pour la Libération Nationale -FMLN- et des membres de l'armée.

Le week-end dernier, des escaramuches sont survenues dans la zone de San Felipe, à la hauteur du kilomètre 70 de la route Panaméricaine.

Le Front Farabundo Martí pour la Libération Nationale (FMLN) du Salvador a confirmé qu'il a dynamité un Centre d'espionnage du régime militaire qui recueillait des informations sur des ordinateurs et avait de puissants équipements de communications.

Le centre détruit cette semaine operait clandestinement sous la responsabilité de José Alberto Medrano et se trouvait situé à 17 Kms. à l'est de San Salvador, selon à informé Radio Farabundo Marti.

L'station gerillera à souligne que le plus important dans ce sabotage reside dans le fait qu'il empeche les forces du regime de continuer à exercer un controle sur la population.

Le centre fournissait aux militaires des donnees personnelles et des adresses particulieres des citoyens consideres comme opposants.

Il etait egalement utilisé comme centre de captation et d'interference des transmissions rebelles et comme caserne clandestine où on torturait les personnes enlevées.

D'autre part le General José Guillermo Garcia, Ministre de la Defense, à baptisé le bataillon "José Ramon Bellosó" composé de plus de 900 soldats entrainés aux Etats-Unis.

Ce nouveau contingent spécialisé dans la lutte anti-guerrillera operera dans la zone du volcan Guazapa, à 35 Kms. au nord de San Salvador, qui à été attaqué en vain onze fois par l'armée.

NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN FINANCIER

Aidez-nous à payer les dépenses de notre Bulletin de Presse (Papier et timbres) afin d'assurer la continuité de notre travail d'information.

Libellez vos chèques au nom du F.D.R. et envoyez-les à M. Armijo

81-83 rue de la Verrerie,

75004 PARIS